

Feuerwehr wird aufgerüstet

Gemeinderat Bernhardswald stimmt für Anschaffung eines neuen Mannschaftstransportwagens

Von Petra Schmid

Bernhardswald. Die Freiwillige Feuerwehr Hauzendorf kann sich über ein vorgezogenes Weihnachtsgeschenk freuen. Denn der Gemeinderat war einmütig für die Ersatzbeschaffung eines Einsatzfahrzeugs vom Typ MTW (Mannschaftstransportwagen).

Mehr als zwei Jahre beweist die FF Hauzendorf bereits Geduld. Denn vor mehr als zwei Jahren beantragten die Florianjünger den Kauf eines Feuerwehrfahrzeugs als Ersatz für das derzeitige Mehrzweckfahrzeug. Im Juni 2021 fand ein Gespräch mit den Vertretern der Freiwilligen Feuerwehr Hauzendorf, der Gemeindeverwaltung und Kreisbrandrat Wolfgang Scheuerer statt, hieß es von der Verwaltung. In diesem Gespräch habe Scheuerer bestätigt, dass die beantragte Ersatzbeschaffung für die Sicherstellung der Einsatzbereitschaft dringend notwendig sei und somit ein entsprechender Förderantrag bewilligt werde.

Wichtig für Unfalleinsätze

Das momentan genutzte Mehrzweckfahrzeug sei 2010 gebraucht angeschafft worden und mittlerweile 25 Jahre alt. Dadurch würden immer mehr kleinere oder größere kostspielige Reparaturen anfallen, führte der Verwaltungsmitarbeiter weiter aus. Das neue Fahrzeug solle, wie das bishe-



Die Hauzendorfer Feuerwehr wird einen neuen Mannschaftstransportwagen erhalten. Foto: Schmid

rige auch, als Zugfahrzeug für den Verkehrsabsicherungshänger dienen. Dies sei notwendig, um bei Einsätzen auf der B16 oder Landkreisstraße die Sicherheit der Aktiven beim Einsatz zu erhöhen. Das Fahrzeug werde zur Vorabsicherung bei Unfällen auf der B16 oder zur Totalsperre gebraucht, das weitere Feuerwehrauto TSF-W (Tragkraftspritzenwagen mit Wassertank) fahre immer direkt zum Unfall.

Auch für den Brandfall brau-

che man den Mannschaftstransportwagen, um die übrige Mannschaft zum Einsatzort zu befördern. Das TSF-W rücke mit vier Atemschutzträgern zuerst aus. Bei Großeinsätzen, beispielsweise im Industriegebiet, werde das neue Fahrzeug als Einsatzleitwagen genutzt, um vor Ort das weitere Vorgehen zu koordinieren. Zudem könne es zur Beförderung der Feuerwehrjugend zu Übungen sowie für den Transport der Pressluftatmer genutzt werden. Der große Vor-

teil liege darin, dass trotz solcher Fahrten die Einsatzbereitschaft mit dem anderen Fahrzeug gewährleistet sei, zählte der Rathauschef die Argumente für eine Beschaffung auf.

Kosten rund 100 000 Euro

Die aktive Mannschaft der FF Hauzendorf bestehe aus 37 Mitgliedern, und sechs Jugendliche seien in der Ausbildung, gab Simon Kreimel bekannt. Die FF Hauzendorf habe bei der Neuanschaffung um

Antrag gestellt

Beschluss: Ohne Gegenstimmen beschloss der Gemeinderat Bernhardswald die Anschaffung eines Mannschaftstransportwagens für die FF Hauzendorf.

Beschaffung: Der Gemeinderat beauftragte die Verwaltung damit, als nächsten Schritt die Beschaffung des neuen Fahrzeugs für die FF Hauzendorf auszuschreiben.

Förderung: Die Verwaltung wurde zudem damit beauftragt, das Förderverfahren einzuleiten und einen Antrag auf vorzeitige Beschaffung bei der Regierung der Oberpfalz zu stellen.

einen Mannschaftstransportwagen mit Aufbau gebeten, denn so sei es möglich, die Beladung vom Altfahrzeug zu übernehmen, fasste er zusammen.

Die Kosten bezifferte Bürgermeister Florian Obermeier mit rund 100 000 Euro, wobei der Anteil für die Gemeinde Bernhardswald bei etwa 65 Prozent liege. Neben der Förderung von etwa 15 000 Euro steuere die Freiwillige Feuerwehr einen Betrag von 20 000 Euro für die Anschaffung bei.